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RESOCONTO DELLA SEDUTA ORDINARIA DI 
 

SENATO ACCADEMICO 

19 marzo 2025 

 
 
Principali comunicazioni 
 

- 12-15 marzo 2025: missione istituzionale del Rettore e del Vicerettore per 
l’Internazionalizzazione Alberto Sapora a Baku (Azerbaijan). 

- 26 marzo 2025: partecipazione del Rettore e del Prorettore all’inaugurazione di Biennale 
Democrazia. 

- 28 marzo 2025 alle 16.00: intervento del Rettore presso il Circolo dei Lettori all’evento “La 
guerra dell’energia. Conflitti, decarbonizzazione, climate change” organizzato nel corso 
della manifestazione di Biennale Democrazia. 

- 10-11 aprile 2025: partecipazione del Rettore alla Missione CRUI in India con il Ministro 
dell'università e della ricerca Anna Maria Bernini e il Ministro degli Affari Esteri e della 
Cooperazione Internazionale Antonio Tajani. 

- È stata fornita un’informativa sulla conclusione del conferimento dei prodotti e dei casi 
studio per la VQR 2020-2024. 

- È stata data comunicazione in merito all’erogazione – in anticipo rispetto agli anni 
precedenti – del Finanziamento per la Ricerca di Base (FRB) relativo all’esercizio 2025: 

 

Principali argomenti trattati e deliberazioni assunte 
 
Con riferimento ai regolamenti di Ateneo, il Senato Accademico, con il parere favorevole 
espresso dal Consiglio di Amministrazione nella seduta del 27 febbraio 2025; ha approvato: 

- il nuovo Regolamento del Corso di Dottorato interateneo di Ricerca in Urban and Regional 
Development; 

- il nuovo Regolamento del Corso di Dottorato di Ricerca in Ingegneria Gestionale e della 
Produzione; 

- il nuovo Regolamento per la disciplina dei/delle Ricercatori/trici a tempo determinato in 
tenure track ai sensi dell’art. 24 della L. 240/2010; 

- alcune modifiche al Regolamento di Ateneo per il reclutamento dei/delle ricercatori/trici 
a tempo determinato ai sensi dell’art. 24 della legge n. 240/2010; 

- alcune modifiche al Regolamento  di Ateneo per l’Integrità nella ricerca;  
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- alcune modifiche al Regolamento del Comitato etico per la ricerca del Politecnico di 
Torino; 

- alcune modifiche al Regolamento convenzione e contratti per attività in collaborazione 
e conto terzi. 

 
Nell’ambito della didattica di I e II livello, il Vicerettore per la Formazione, prof. Fulvio Corno, ha 
presentato un aggiornamento sul prosieguo dei lavori istruttori del Gruppo di lavoro per la 
revisione del modello didattico di Ateneo. Il percorso di condivisione della proposta sul modello 
didattico sta procedendo secondo la roadmap illustrata nella seduta del Senato Accademico 
del 13 febbraio 2025, attraverso gli incontri con i Collegi dei Corsi di Studio e la raccolta di 
feedback tramite modulo on-line. Gli incontri del Gruppo di Lavoro si stanno focalizzando, 
come da mandato, sul tema della didattica del primo anno. Sono stati raccolti e condivisi 
alcuni dati quantitativi, ed è stata presentata un’accurata analisi di tipo qualitativo, riassunta 
in un ampio e complesso prospetto grafico, che è stato condiviso sul canale Teams insieme 
ad un video di presentazione del modello. 
 
Il Senato Accademico ha preso atto di quanto illustrato e ha inoltre integrato la composizione 
del Gruppo di lavoro per la revisione del modello didattico di Ateneo con la senatrice Elena 
Dellapiana. 
 
Con riferimento al dottorato di ricerca, il Senato Accademico ha approvato l’attivazione di un 
progetto rivolto a candidati/e provenienti da Paesi in conflitto armato, che preveda di 
riservare almeno una posizione di dottorato con borsa aperta a tutti corsi, previa approvazione 
e copertura finanziaria da parte del Consiglio di Amministrazione. 
 
Il prof. Stefano Grivet Talocia, Direttore della Scuola di Dottorato, ha quindi riferito in merito allo 
stato di avanzamento dei lavori istruttori del Gruppo di Lavoro incaricato di occuparsi 
dell’adeguamento delle borse di dottorato, che ha arricchito la sua proposta iniziale 
approfondendo le tre misure – già oggetto di trattazione nella seduta di Senato Accademico 
del 17 dicembre 2024 – sulla base degli elementi emersi nel corso della discussione sul tema 
avvenuta nella seduta del Consiglio di Amministrazione del 27 febbraio 2025. Il Senato 
Accademico ha quindi approvato l’integrazione della proposta illustrata, con richiesta al 
Consiglio di Amministrazione di subordinare l’approvazione delle tre misure discusse alla loro 
valutazione unitaria. 
 
Nell’ambito dei contratti attivi e convenzioni, il Senato Accademico ha espresso parere 
favorevole alle seguenti pratiche: 
- Convenzione di collaborazione tra il Politecnico di Torino e l’AERO CLUB TORINO; 
- Accordo di Partnership tra Politecnico di Torino e la Società TEXA S.p.A. per la 

collaborazione reciproca in attività di ricerca, sviluppo, innovazione, didattica e 
formazione, nelle aree dell’Ingegneria, dell’Architettura e Design; 

- Accordo di Partnership tra Politecnico di Torino e la Società STI Lauldi s.r.l. per la 
collaborazione reciproca in attività di ricerca, sviluppo, innovazione, didattica e 
formazione, nelle aree dell’Ingegneria, dell’Architettura e Design; 
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- Accordo Quadro di Cooperazione Strategica tra il Politecnico di Torino e la Fondazione 
per la ricerca, l’innovazione e lo sviluppo tecnologico dell’agricoltura piemontese – 
AGRION; 

- la richiesta di attivazione come “Spin Off del Politecnico di Torino” da parte della società 
Real Smart S.r.l. 

 
Durante il Question Time sono state presentate al Senato Accademico le seguenti mozioni:  
- La mozione dei senatori Simone Canevarolo e Federico Ledda di richiesta di 

incentivazione le occasioni di incontro degli/delle studenti e dottorandi/e con il mondo 
del lavoro ed eventi di formazione con gruppi di ricerca ed aziende partner. 
Il Vicerettore per la Formazione, prof. Fulvio Corno, ricorda alcuni dei numerosi strumenti di 
questo tipo che l’Ateneo ha già attivato e che sono gestiti dal Servizio Career Center 
(RIMIN). In ottica di miglioramento continuo, propone di presentare il quadro completo 
delle attività e di discuterne in una delle prossime sedute per effettuare una riflessione 
sull’insieme strutturato di tali iniziative. Inoltre, il prof. Corno anticipa il progetto di creazione 
di uno “student and welcome hub” quale punto di riferimento unico per tutte le interazioni 
degli/delle per studenti e dottorandi/e con le varie tipologie di servizi offerti dall’ateneo, 
compresi quindi i contatti con le aziende e il mondo del lavoro. 
 

- La mozione dei senatori Lorenzo Baffert, Simone Canevarolo e Federico Ledda di richiesta 
di rendere più efficace la comunicazione relativa alla procedura per l’iscrizione all’esame 
di laurea e di laurea magistrale. 
Il Vicerettore per la Formazione, prof. Fulvio Corno, nell’accogliere tale richiesta, invita i/le 
rappresentanti degli/delle studenti a fargli pervenire suggerimenti e osservazioni puntuali, 
che possano essere recepite anche in un’eventuale interfaccia user friendly. 
 


